

To Advertisers

"EL REGIDOR" has the largest circulation of any of the Spanish papers in Texas. Our books are open for public inspection.

EL REGIDOR

A los Anunciadores.

EL REGIDOR tiene mayor circulación que cualquiera de los periódicos que se publican en Español en Texas. Nuestros libros están á la vista de quien quiera inspeccionarlos.

Teléfono Nuevo 1939

San Antonio, Texas, Julio 1 de 1914

Fundador, Pablo Cruz,

Año 24. Núm. 1267.

Informe que rinde el Gral. Villa sobre la toma de Zaca teкас. 5 dias de combate.

Nuestro Editorial

Ante la Agonía de Huerta.

Parodiando una frase célebre, que encierra admirable y profunda sabiduría, podemos decir, que la sangre de un mártir, derramada infamemente, fué semilla inagotable, gérmen que dió vida á nuevos y gloriosos paladines del movimiento Constitucionalista.

La agonía tendrá que ser forzosamente eruenta y dolorosa. Su frimiento más grande, dolor más inmenso ha causado este ente (la pluma resiste á clasificarlo entre los humanos) en el corto período de su piratería gubernativa.

Orden de Huerta ha sido el adorno macabro, suspendido de los postes telegráficos en las líneas ferrocarrileras.

Huerta en sus elucubraciones "baratas" ha disuelto la cámara de diputados, para gobernar á su antojo

Huerta, en fin y en pleno reinado de terror, ha saeado á todos sus enemigos políticos para asesinarlos villanamente, en Tlanepantla.

Dadme, vosotros periodistas venales un razgo tan solo de la generosidad de este hombre y procuraré que figure en el martirologio Romano. Las virtudes de ven servir de ejemplo para nuevas generaciones.

Pero, quien de vosotros, que se haya refugiado, una sola vez siquiera en el feudo seno de la verdad histórica de los hechos de Huerta, no lo aborrece? Quién de vosotros no lo detesta?

Ya hemos dicho, la vida de Huerta es una continua asquerosidad.

Honor, sangre á torrentes, ruina sobre la magnificencia de nuevas ciudades y miseria en los hogares, es la herencia maldita que nos ha estado legando este hombre sin conciencia y sin honor; pero el castigo se aproxima. La República está controlada por el movimiento Constitucionalista. Un pequeño esfuerzo más y aparecerá flotando en los muros del Palacio Nacional, el lábaro santo del Ejército Constitucionalista, mientras las campanas de los templos, anunciarán al mundo, haberse cumplido la justicia de Dios Huerta habrá sido ajusticiado.

X. X. X.

Inmenso botín de guerra.

Después de cuatro días de furioso combate en la ciudad de Zaca teкас, se resolvió favorablemente el día de hoy, la toma de la plaza en manos del Ejército Constitucionalista. El enemigo, en número de 14,000, al frente de los cuales se encontraba Medina Barrón y cinco generales más, fueron derrotados completamente por fuerzas del Gral. Villa eficazmente ayudadas por las del General Natera.

En este momento tenemos cinco mil prisioneros, 12 cañones, 9 trenes militares, dos carros provistos de rifles y municiones de guerra; cerca de 6,000 mansos.

El enemigo que logró escapar, tomó dirección á Aguascalientes, después de haber dimitido, la oficina de Correos, Cámara de Comercio, y otros edificios. A consecuencia de esta explosión, murieron muchos de nuestros soldados, causando destrucción y ruina en buena parte de la ciudad. Estimo la muerte del enemigo, según datos que tengo á la vista, en 4,000 y dos mil los heridos.

Los Federales destruyen los fuertes. Por nuestra parte, no podemos precisar el número de bajas habidas en nuestra fila, durante los cinco días de combate. Los juzgo, sin embargo, en cerca de 500 muertos y 800 heridos; entre estos últimos, se encuentran los Generales Herrera y Rodríguez.

quienes recibieron heridas de alguna gravedad. Nuestra artillería operó espléndidamente. A medida que abandonaban los federales sus posesiones, en virtud del epuje de nuestro abnegado ejército, eran destruidas completamente. El fuerte del Grillo fué el último que destruyeron.

Los reclutas, bajo el mando inmediato del Gral Medina Barrón, defendieron sus posesiones tenazmente; pero al fin fueron desalojados por las fuerzas del Gral. Villa y del Gral. Natera. Los Constitucionalistas tomaron palmo á palmo las posiciones del enemigo, matando é hirviendo miles de federales y sufriendo considerables pérdidas. De modo que ha sido imposible obtener detalles ciertos, sobre las pérdidas en ambos lados. Los montones de muertos sobre la falda de las montañas y dentro del radio de la población, testifican la saña y ferocidad de este combate.

El Gral. Francisco Villa iba á la vanguardia del ejército Constitucionalista. Cinco miembros de su Estado Mayor que le acompañaban, resultaron heridos. El número de oficiales Constitucionalistas muertos ó heridos, fué en extremo grande.

El Gral. Trinidad Rodríguez, uno de los Comandantes más afortunados de la División del Norte, fué gravemente herido en el pecho y se tienen de él muy pocas esperanzas de salvarlo.

El archiduque Francisco Fernando, heredero al trono de Austria y su esposa asesinados.

Sarajevo, Bosnia, Junio 28.

El archiduque Francisco Fernando, heredero al trono de Austria Hungría y su esposa la duquesa de Hoenberg, de visita actualmente en las provincias anexadas de Bosnia, fueron asesinados hoy en la calle principal de la capital de Bosnia, por un estudiante, momentos después, de haberse escapado de los terribles efectos de una bomba de dinamita arrojada al automóvil real y que en virtud de haberla desviado, fué á explotar distante de la carroza real, sacrificando la vida de seis personas y dos ayudantes del archiduque.

El archiduque fué herido en la cara y la princesa lo fué en el abdomen y en la parte interior de cuello. Ambos murieron momentos después de haber llegado al palacio á donde se les condujo violentamente.

Dos fueron las agresiones hechas á estos miembros de la familia real de Austria. La primera, hemos dicho que fué una bomba de dinamita y la segunda la mano armada de un revólver, de un estudiante llamado Gavio Prinzip, que abriéndose paso por entre la multitud, vació implacablemente los tiros de una pistola automática, en las personas reales.

Aprehendidos que fueron Prinzip y su cómplice Gabrinovics, fueron interrogados por la policía. Ambos dieron muestras de satisfacción por su hazaña salvaje. Prinzip dijo: que él había estudiado largo tiempo en Belgrado. Declaró que intentaba, por motivos nacionalistas, matar algunas personas eminentes. Esperaba la oportunidad de matar

al archiduque y aun cuando la presencia de la duquesa, le causó indecisión en obrar, fué solo un momento. Repuesto de su vacilación hizo fuego sobre ambas personas reales. Niega tener cómplices. Prinzip es de 18 años de edad. Gabrinovics es de 21, dijo á la Policía haber obtenido la bomba de un anarquista en Belgrado, cuyo nombre ignora. Niega también que haya tenido cómplices y confiesa el hecho con étnica indiferencia.

OFERTA. - A la persona que compre un ejemplar de la "AGENDA MEXICANA" PARA 1914, se le regalará una interesante novela. Hagan pronto sus pedidos. Su valor es de \$1.

Breceda hace tremendas acusaciones Contra el General Angeles.

Por un documento que fué dado á la publicidad hoy, por el Secretario particular del Gral. Carranza, Alfredo Breceda, y que brevemente extractamos, se sabe, que los principales instrumentos que han sembrado la cizaña entre el Gral. Carranza y Villa, fueron, según abiertamente los acusa el mismo Sr. Breceda, el Gral. Angeles, G. S. Carothers y A. Somerfield.

Breceda en su información, expresa que Angeles, manejaba á su sabor al Gral. Villa y hacia de él un jagnete, pues el fin que se proponía, era preparar terreno para sus ambiciones personales, pretendiendo ser Presidente Provisional.

Y el objeto que persigue Carothers y Somerfield, es debilitar la acción de Carranza, como primer Jefe del Ejército Constitucionalista.

El mismo documento manifiesta que la ruptura entre Villa y Carranza ha sido virtualmente allanada y que Villa conviene y opina en posponer toda discusión de este incidente hasta el completo triunfo de la revolución.

Carranza es el primer Jefe del Ejército Constitucionalista, en virtud de la selección hecha en su favor por todos los caudillos de la revolución, según se desprende del plan de Guadalupe, bases fundamentales de la revolución actual. La dirección en consecuencia, no puede ser abrogada por otro jefe de la revolución, á menos que la mayoría de los Jefes Constitucionalistas lo nombre.

Signe el Sr. Breceda, descubriendo con acopio de detalles, las maquinélicas intrigas de Angeles, entre otras cosas dice: "Que todos los actos del Gral. Villa, que la prensa ha interpretado como hostiles hacia Carranza, tales como la reclusión y frustrado fusilamiento de Chao, fué debido al Gral. Angeles." En Junio 12 el Gral. Carranza pidió urgentemente al Gral. Villa, enviara á Natera refuerzos para el sitio de Zaca teкас. Villa obrando bajo el dominio de Angeles, rehusó enviar tales refuerzos á menos que él tomara parte activa con sus fuerzas al asalto de la plaza.

(Pasa á la 8a. pág.)



Del Dr. J. H. McLean.

CÓMO DESEA el Dr. J. H. McLEAN QUE VD. USE El Linimento de Aceite Volcánico del Dr. J. H. McLean:-

- 1-Póngalo en las cortaduras o dentro de ellas, sin restricción. 2-Hágase una pasta con almidón o harina común y el LINIMENTO de ACEITE VOLCÁNICO del Dr. J. H. McLEAN y úntese esa pasta en escaldaduras y raspaduras. 3-Sátúrese un cojincillo con el LINIMENTO de ACEITE VOLCÁNICO del Dr. J. H. McLEAN y aplíquelo en los granos y úlceras, erupciones y llagas. Repítase en cuatro horas o más a menudo. 4-Sátúrese una venda de algodón de seis pies de larga con el LINIMENTO de ACEITE VOLCÁNICO de Dr. J. H. McLEAN y póngase tan apretada como se pueda resistir, al rededor de una dislocadura. Repítase cada cuatro horas. 5-Para manos o cara rajadas, úntese el LINIMENTO de ACEITE VOLCÁNICO del Dr. J. H. McLEAN. 6-Para punzadas en los oídos, ponga una poca de espuma de jabón dentro del oído y déjese allí por unos cuantos minutos, entonces vierta en el mismo oído una cucharadita del LINIMENTO de ACEITE VOLCÁNICO del Dr. J. H. McLEAN y déjelo que permanezca allí, tapando el oído con un pedazo de algodón.

Para todo dolor use el LINIMENTO del Dr. J. H. McLEAN BUENO PARA HOMBRE Y PARA BESTIA.

Notas Locales.

Mujer que desea portar armas.

La propietaria de un estancquillo de curiosidades, ocurrió ante el diputado Sheriff John W. Tobin, á fin de obtener de él el permiso correspondiente para portar armas.

Alegó como única razón fundamental, la de que por las tardes, al cerrar su establecimiento, lleva consigo el valor de las ventas diarias y esto podrá tentar á los rateros.

Entendemos, que el diputado Sheriff en referencia, no le permitió portar armas, pues la ley, severamente castiga al infractor de esta disposición.

Herencia de una fortuna.

Antonio Pelers, joven de 19 años de edad, que había abandonado su casa en Oklahoma en busca de fortuna y accidentalmente empleado en esta ciudad, en un taller mecánico, acaba de abandonar el trabajo, para salir á San Francisco, Cal., y tomar posesión de medio millón de pesos, herencia, que recibió al morir un tío.

Antonio Pelers, volverá á radicarse en Oklahoma de regreso de San Francisco.

Negro ratero.

Un negro cuyo nombre ignoramos fué arrestado el sábado por los Sheriffs Beck y Lony, por el delito de robo de alhajas, de una joyería, situada en la calle de Comercio.

Parte de las joyas que se le encontraron fueron perfectamente identificadas por el propietario de dicho establecimiento. Compurga hoy su delito, en la cárcel de esta ciudad.

Defunción.

La Sra. Rebeca Jones, de 86 años de edad, murió la noche del 26 del mes anterior, en su residencia calle de Victoria número 526.

Los restos mortales, previo los servicios religiosos en que ofició el Rev. D. E. Hawk, fueron interinamente depositados en el cementerio de la ciudad No. 3.

Rafael E. Múzquiz.

Rafael E. Múzquiz, enviado con fidencial del Gobernador Carranza, cerca del Gral. Francisco Villa, pasó por esta ciudad con destino al Paso, Texas, en donde proseguirá su viaje, hasta Zaca teкас, por el Central Mexicano.

Se ignora la misión que lleve cerca del Gral. Villa.

En el Hotel Gantes, donde se hospedó, lo visitaron muchos simpatizadores Constitucionalistas.

Azadón de un negro robado.

Un mexicano cuyo nombre ignoramos, fué conducido á la cárcel y castigado con cincuenta días de arresto, en virtud de queja, contra él presentada, por un negro, quien acusa al mexicano del robo de un azadón.

El arrestado manifestó á las autoridades, haber comprado el azadón en un "daimé."

Robo de 130 dólares.

Minutos después de haber llegado á San Antonio, procedente de un pueblo vecino, María Mazola; se dirigió á la calle Oeste del comercio, con el fin de hacer algunas compras.

El conductor del coche en que hizo su viaje, fué detenido por la policía, por recaer en él sospechas de robo, con el objeto de hacer las investigaciones pertinentes.

Herido accidentalmente.

Sam Cassells, de 60 años de edad, sufrió una caída entre las calles Este del Comercio y Bowie, que se supone fué á causa de excesiva postración de la energía cerebral.

Cassells, fué recojido en estado grave y conducido al Hospital. Su condición, según el diagnóstico médico, es mejor.

La Srita. Mary Miller, de 17 años de edad, fué accidentalmente herida en una pierna, en momentos en que cruzaba la calle Walnut, la noche del 26. Esta lamentable desgracia se debe á la

(Pasa á la 8a. pág.)

Advertisement for Union Painless Dentists, 322 W. COMM. ST. Includes text about dental services and a small illustration of a dental chair.